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Ata de Reunião da Câmara Temática de Saúde 002/2017 

DADOS GERAIS 

Data: 06/10/2017 
 

Local: Auditório AGEM Horário: 9h30 
 

Tipo de Reunião: Ordinária 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Marcelo Jesus PM Itanhaém 

Vera Lucia Vasconcelos PM São Vicente 

Cleber S. Nogueira PM Praia Grande 

Paula Covas B. Calipo DRS IV 

Convidados  

Antsuo Jorge dos Santos PM Cubatão 

Carolina Feitosa SES – CRS 

Roberta Rico Edes SES – CRS 

Arnaldo Sala  SES – CRS 

Ana Lúcia Ramos B. Passarelli PM São Vicente 

Marco Antonio Manndivi COSEMS – SP 

Simone Araújo Oliveira Papaiz PM Bertioga 

Lana Cristina A. de Paula DRS IV 

Edmir Santos Nascimento PM Santos 

Indiamara Lorenzoni DRS IV 

Andrea Pinheiro Lima PM Cubatão 

Denise Filomena Rodrigues PM Cubatão 

Luciana Freitas Lemos dos Santos AGEM/Condesb 

Bárbara Vieira AGEM 

Convidados  

Carolina Feitosa SES – CRS 

Pauta divulgada em: 
30/05/2017 

Reunião iniciada às:  
10h30 

Término da Reunião às:  
12h07 

 

OBJETIVOS 

Item I – Programa Primeiríssima Infância – Dr. Arnaldo Sala, da Secretaria de Estado de 

Saúde; 

Item II – Outros assuntos de interesse regional. 
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 Ausências: 

Municípios: Guarujá, Mongaguá e Peruíbe 

Estado: Segurança Pública, Casa Civil e Desenvolvimento Social. 

 

 Abertura dos trabalhos foi feita pela Coordenadora Paula Covas a qual agradeceu a 

presença dos presentes e colocou que sentia a ausência dos demais convidados; 

. Apresentação dos técnicos da Secretaria de Estado de Saúde; 

. Apresentação de cada participante; 

. Programa que envolve uma tercerialidade; 

. A Dra. Carolina falou da importância do interesse de quem está presente; 

. Programa primeiríssima infância; 

. Primeiríssima infância de 0 a 3 anos; 

. Por que investir; 

. Existem vários estudos, trouxeram o Perry Preschoo; 

. Quando há investimento o grau é três vezes maior de aprendizado; 

. Rompe a pobreza; 

. É um investimento para a sociedade a longo prazo; 

. Taxas de retorno do investimento; 

. Quanto mais cedo o retorno é maior; 

. Investir na primeira infância; 

. Duas publicações sobre investimento na primeira infância uma do Banco Mundial e do 

Banco Interamericano; 

. São Paulo pela primeiríssima infância; 

. Traz as mesmas evidencias quanto a estimulação do da primeira infância 

. Breve histórico; 

. Iniciou em 2009 em seis municípios e o sucesso da experiência chamou a atenção da 

Secretaria de Saúde de Jundiaí em 2012 começou a experiência regional com 9 

municípios; 

. 2013 experiência em mais cinco regiões, dessas a de Jundiaí já está finalizada; 

. Hoje estão rodando em 41 municípios; 

. Tem recursos do BID expansão para 59 municípios; 

. Não estão abrangidos os municípios da Região Metropolitana da Baixada Santista; 

. Objetivos do programa; 

. Ele foi desenvolvido com base na Teoria da mudança; 

. Acontece em 4 eixos: governança e gestão, formação, mobilização e avaliação; 

. Quais são os passos para implantar o Programa Primeiríssima; 

. . Questões operacionais; 
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. . Duração do programa é de 30 meses; 

. . Início 2018; 

. . Necessidade de agente que operacionalize os recursos; 

. Compromisso de identificar de pessoas que possam atuar nas oficinas e que sejam 

multiplicadores; 

. Recursos estimados 

. Materiais de apoio do programa que já foram produzidos; 

. Como está a situação da Baixada Santista em relação a primeira infância; 

. População 2016; 

. Índice paulista de vulnerabilidade social; 

. Mortalidade infantil; 

. Proposta de apresentar aos prefeitos; 

. Trabalho conjunto com universidades; 

. Priorizar na capacitação; 

. Paula projeto cuidar de Itanhaém, como fazer os dois conjuntamente; 

. Encaminhamento enviar ao prefeito Mourão para apresentar no Condesb, enviar aos 

Conselhos; 

. Irão tentar adesão regional; 

. Presença dos Secretários de Saúde na reunião do Condesb; 

. Em separado discussão no CMDCA, concomitantemente; 

. Aprovado o encaminhamento; 

. Paula agradeceu a apresentação; 

. Carolina informou que no dia 25.11.17 a PM de Cabreúva estará fazendo seminário 

sobre a primeira infância; 

. 8 e 9.11 em Santos, no SESC, evento sobre Primeira infância; 

 Nada a mais a ser discutido foram encerrados os trabalhos. 

 
Santos, 6 de outubro de 2017 

 
 
 

PAULA COVAS BORGES CALIPO 
Coordenadora 

 
 
 
 

LUCIANA FREITAS LEMOS DOS SANTOS 
Secretária 


